
• Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Extraordinaria Nº25-2023, jueves 19 de octubre del 2023. 

36 
1 Acta Sesión Extraordinaria Nº25-2023 

2 Acta de la Sesión Extraordinaria número veinticinco del dos mil veintitrés, a las 

3 diecinueve horas con cinco minutos, celebrada por el Concejo Municipal del Cantón 

4 de Goicoechea, el jueves diecinueve de octubre del dos mil veintitrés, en el Salón 

5 Comunal de Zetillal. ----------------------

6 1. Presidente: Fernando Chavarría Quirós.--------------

7 2. Vicepresidente: Carlos Andrés Calderón Zúñiga. -----------

8 3. Regidores Propietarios: Carolina Arauz Durán, Carlos Luis Murillo Rodríguez, 

9 Xinia Vargas Corrales, Lorena Miranda Carballo, Ángel Rodolfo Muñoz Valverde y 

10 William Rodríguez Román.--------------------

11 4. Regidores Suplentes: William Báez Herrera, Nicole Mesén Sojo, Max Rojas 

12 Maykall, Andrea Chaves Calderón, Manuel Vindas Duran, Melissa Valdivia Zúñiga, 

13 José Domínguez Montenegro, Lía Muñoz Valverde y Gustavo Brade Salazar. --

14 5. Síndicos Propietarios: Carlos Alfara Marín, Kevin Mora Méndez, Anabelle Gómez 

15 Mora, Ana Lucía Mora Elizondo, Andrea Valerio Montero e Iris Vargas Soto. ---

16 6. Síndicos Suplentes: Luz Bonilla Madrigal , Luis Barrantes Guerrero, Christian 

17 Brenes Ramírez y Álvaro Jiménez Leiva. ---------------

18 7. Alcalde/Alcaldesa: Sra. Irene Campos Jiménez. ------------

19 8. Secretario/A: Licda. Yoselyn Mora Calderón, Departamento de Secretaría 

20 Municipal.--------------------------

21 9. Ausentes: Regidora Propletaria Lilliam Guerrero Vásquez, Síndico Propietario 

22 David Tenorio Rojas.----------------------

23 10. Asistentes por Invitación:-------------------

24 ARTÍCULO l. -------------------------------·-------------------------

25 Orden del día. ------------------------

26 

27 

ORACIÓN _________________ , ___________________________________ _ 

ENTRADA PABELLÓN Y ESCUDO MUNICIPAL-------------------------,---------

28 ENTONACIÓN HIMNO NACIONAL Y HIMNO DEL CANTÓN __ , ____ _ 

29 JURAMENTACIÓN INTEGRANTES JUNTAS DE EDUCACIÓN ______ , ___ _ 

30 OFICIO MG-AG-DAD-PROV-297-2023. -----------------------·-----
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PALABRAS DEL CONCEJO DE DISTRITO DE IPÍS HASTA POR 15 MINUTOS.-

PARTICIPACIÓN DE LOS VECINOS DEL DISTRITO IPÍS 45 MINUTOS.------------

RESPUESTAS A LAS SOLICITUDES PRESENTADAS POR LOS VECINOS DEL 

DISTRITO IPÍS 1 O MINUTOS, MÁS 3 MINUTOS PALABRA A UNA PERSONA DEL 

CONCEJO. --------------------------------------·-------------------------·---

PALABRAS DE LOS JEFES DE FRACCIÓN HASTA POR 3 MINUTOS.-------------

PALABRAS DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL HASTA POR 5 MINUTOS.----

PALABRAS DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL HASTA POR 3 MINUTOS.--------

Cuestión de orden-------------------

El Presidente del Concejo Municipal expresa, al ser las siete y cinco vamos a 

dar inicio a la Sesión Extraordinaria Nº25-2023 del 19 de octubre 2023, orden del día 

oración, don José Domínguez, sería tan amable de ayudarnos con la oración.-

ARTÍCULO 11--------------------

ENTRADA PABELLÓN Y ESCUDO MUNICIPAL. --- ·----

El Presidente del Concejo Municipal expresa, vamos a dar inicio a la entrada 

del Pabellón y el Escudo Municipal.---------------

ARTÍCULO 111-------------------

ENTONACIÓN HIMNO NACIONAL Y HIMNO DEL CANTÓN.-•------------------

El Presidente del Concejo Municipal señala, con el mismo respeto vamos a 

entonar el himno Nacional y el himno del Cantón.-----------

ARTÍCULO IV ----------------------------- ·-------------·---· 
JURAMENTACIÓN INTEGRANTES JUNTAS DE EDUCACIÓN ---------

ARTÍCULO IV.I ESCUELA DOCTOR FERRAZ--------------

24 El Presidente del Concejo Municipal procede a juramentar a las señoras 

25 Rodríguez Sánchez María José Cédula 1-1586-0495 y Naranjo Araya Maricruz 

26 Cédula 1-1476-0656, como miembros de la Junta de Educación de la Escuela Dr. 

27 

28 

Ferraz. --------------------------

ARTÍCULO IV.JI COLEGIO TECNICO PROFESIONAL DE PURRAL --·--------} 

29 El Presidente del Concejo Municipal procede a juramentar a las señoras 

30 Yorleny Patricia Vargas Mora1 08110272, Belky Johanna Hamm 
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1 Molina108960272, Vivían Alexandra Vargas 

2 Moraga12980826, Esmeralda Isabel Rivera Araya112660631 y Oiga Rodríguez 

3 Mora1 1130 0481, como miembros de la Junta Administrativa del Colegio Técnico 

4 

5 

Profesional de Purral.----------------------

ARTICULO V------------,·----------·--------------------------------------------------------

6 OFICIO MG-AG-DAD-PROV-297-2023. --------------------· ---

7 "En atención a la Licitación Menor 2023LE-0000 11-0024100001 titulada 

8 "Adquisición de uniformes y calzado para el periodo 2023 para empleados de la 

9 Municipalidad de Goicoechea ", se les informa lo siguiente: --------

1 O El día 16 de octubre 2023 se les trasladó mediante la plataforma del SICOP el oficio 

11 MG-AG-DAD-PROV-0294-2023 y se les recomienda adjudicar la citada licitación a 

12 favor de la empresa TE C TECNOLOGIA EN CALZADO SOCIEDAD ANONIMA. (se 

13 adjunta oficio). Igualmente, se les recuerda que el día 12 de octubre se les traslado 

14 para su conocimiento por medio del SICOP la prórroga al acto final de adjudicación 

15 que vence el jueves 19 de octubre del año en curso, con fundamento en el artículo 

16 140 del Reglamento a la Ley 9986. (se adjunta oficio). 

17 Por lo anterior se les solicita resolver conforme a los actos administrativos 

18 gestionados mediante la plataforma del SICOP."------------

19 El Presidente del Concejo Municipal expresa, al ser las siete y quince y que la 

20 compañera Lilliam no llegó, la va a sustituir don Manuel Vindas, entra a la votación, 

21 compañeros voy a someter la dispensa de trámite de comisión, yo voy acoger el 

22 documento, vamos a proceder en este momento con la votación de la dispensa de 

23 trámite de Comisión del documento para verlo en esta sesión.--------

24 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la dispensa de 

25 trámite de comisión del oficio MG AG DAD PROV 297-2023, Departamento de 

26 Proveeduría Municipal, acogido por el Regidor Propietario Fernando Chavarría 

27 Quirós, la cual por unanimidad se aprueba.--------------· ___ , ____________ _ 

28 El Presidente del Concejo Municipal expresa, a continuación, sería el oficio que 

29 sería la adjudicación a la empresa TEC TECNOLOGIA EN CALZADO SOCIEDAD 

30 ANONIMA, en votación.---------------------
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El Presidente del Concejo Municipal somete a votación el por tanto del 

oficio MG AG DAD PROV 297-2023, Departamento de Proveeduría Municipal, el 

cual por unanimidad se aprueba. _________________________________________________ , _______ _ 

El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la firmeza del por 

tanto del oficio MG AG DAD PROV 297-2023, Departamento de Proveeduría 

Municipal, la cual por unanimidad se aprueba como se detalla a continuación: 

ACUERDO Nº1 --

8 "El Concejo Municipal de Goicoechea aprueba:---------------,---

9 Se adjudique la Licitación Menor 2023LD-000011-0024100001, titulado 

1 O "ADQUISICIÓN DE UNIFORMES Y CALZADO PARA EL PERIODO 2023 PARA 

11 EMPLEADOS DE LA MUNICIPALIDAD DE GOICOECHEA" a la empresa TEC 

12 TECNOLOGIA EN CALZADO SOCIEDAD ANONIMA, por un monto de 

13 \t45.172.800,00, siendo la empresa que obtuvo la mayor calificación con una nota 

14 de 70 puntos, con una garantía de 10 meses, esto según los oficios MG AG DAD 

15 PROV 0297-2023, MG AG DAD PROV 0294-2023, MG AG DAD PROV 290-2023, 

16 del Departamento de Proveeduría Municipal." ACUERDO EN FIRME. 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

COMUNIQUESE. ------------------
Cuestión de orden ___________ , ______________________________ _ --------------

El Presidente del Concejo Municipal señala, compañeros vamos a solicitar la 

alteración en vista que una de las personas que hacía falta Vivían Alexandra 

Vargas, acaba de llegar, entonces era para ver si la podíamos juramentar de una 

vez en vista de que es la única persona que falta, por favor vamos a solicitar la 

votación para la alteración.-------------------

EI Presidente del Concejo Municipal somete a votación la alteración del 

orden del día para proceder con la juramentación del miembro faltante de la 

Junta Administrativa del Colegio Técnico Profesional de Purral, la cual por 

unanimidad se aprueba. ___ , ----·----------
Se altera el orden del día para conocer el asunto antes mencionado, sin 

embargo, el mismo constará en el artículo que le corresponde según el orden 

del día establecido, esto según la nueva directriz para la elaboración de actas. 
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1 ARTÍCULO VI ----· 

2 PALABRAS DEL CONCEJO DE DISTRITO DE IPÍS HASTA POR 15 MINUTOS. --

3 La Sindica Propietaria Ana Lucia Mora Elizondo manifiesta, primeramente, 

4 agradecerle a Dios y a ustedes por estar acá presentes son bienvenidos vecinos, 

5 mesa principal, concejales y regidores, síndicos, bienvenidos todos, primeramente, 

6 quiero presentarles a nuestros compañeros concejales. ----------

7 Steven Arias para servirles.--------------------

8 Sixto Araya para servirles. 

9 Xinia López para servirles.---------------------

1 O Síndico Suplente Luis Barrantes Guerrero.---------------

11 Ana Rivera Calderón para servirles. -----------------

12 La Sindica Propietaria Ana Lucia Mora Elizondo expresa, ellos son los 

13 compañeros del Concejo de Distrito de lpís ese es el plan de trabajo que hemos 

14 tenido, con lo que nos basamos para hacer los proyectos, proyectos solicitados con 

15 sobrantes de partidas adquisición de sistema de cámaras de seguridad de vigilancia 

16 del distrito por un monto de \t19.041.860, la partida se está trabajando directamente 

17 con la Alcaldía y Policía Municipal para que se implemente dentro del programa de 

18 Policía Municipal y está en ejecución ahorita, construcción del Parque Tamarindo 

19 Zetillal muro y colocación de malla con máquinas de calistenia, mesas de picnic y 

20 play por un monto de \t10.000.000, en La Mora GEN CINAI este está en SICOP, en 

21 La Mora GEN CINAI 4 sanitarios para niños, piletas, cambio de cacheras, azulejos, 

22 espejo por un monto \t3.290.000 también está en SICOP, La Mora cambio de 

23 canoas del salón línea blanca, refrigeradora, cocina, percolador por un monto de 

24 \t4.324.504 y también está en SICOP, muro de retención Karla María por un monto 

25 de \t20.000.000 también está en SICOP y ya va estar en ejecución si Dios lo 

26 permite, canalización de las aguas de la cancha el Nazareno malla, plaza, 

27 terraceado del terreno por un monto de \t42.057.434 y está en SICOP actualmente, 

28 Urbanización Zetillal Calle Pejibayes segunda etapa por un monto de \t25.000.000 

29 ustedes saben que en Calle Pejibayes hubo una explosión se despedazaron las 

30 tuberías exploto y se hizo nueva la primera etapa \t25.000.000 y ahora venimos con 
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1 la segunda etapa con g:25.000.000 también, cabe recalcar que este año y el año 

2 pasado no se hubo ninguna queja de inundación para lo que es El Nazareno y Las 

3 Haches, Calle Los Mangos Cancha Infantil Subcomité de Deportes Zetillal por un 

4 monto de g:8.000.000 está también en SICOP, Comité de Vecinos Las Dunas 

5 mejoras de juegos infantiles y parque por un monto de g:6.000.000 que también está 

6 en SICOP, área de convivencia social Padre Bruno Martínez por un monto de 

7 g:5.000.000 también está en SICOP, Asociación y Vecinos Copalchi está ya 

8 ejecutado por g:5.000.000, Villa del Alto está ejecutado por g:5.000.000, 

9 Urbanización Las Vegas máquinas de hacer ejercicio, construcción de rancho por 

1 O un monto de g:5.000.000 está en ejecución, La Mora máquina de hacer ejercicios 

11 para adultos mayores por un monto de g:6.000.000 está ejecutado, playground Calle 

12 Las Fresas por un monto de g:3.500.000 también está ejecutado, Colonia Rodrigo 

13 Facio placa benemérita de la patria fue por g:1.000.000 eso fue el monto que nos 

14 dio la asociación y desgraciadamente no alcanza solamente el busto del señor 

15 Rodrigo Facio sale en g:7.000.000, entonces no alcanza, Urbanización El Eben Ezer 

16 rancho tipo refugio por un monto de g:5.000.000 también está en ejecución, Comité 

17 de Deportes de lpís implementos deportivos y mobiliario por un monto de 

18 g:2.500.000 está en SICOP ahorita, línea blanca para el Concejo de Distrito de lpís 

19 g:1.900.000 está también en SICOP, línea blanca para Calle Gutiérrez por un monto 

20 de g:1.500.000 también está en SICOP, todo lo que está en línea blanca está en 

21 SICOP, Calle Praga construcción de cordón de caño, canalización pluvial en puente 

22 por falta de aceras por un monto de g:6.000.000, planche, techado, iluminación del 

23 inmueble personas adulto mayor de La Facio por g:2.000.000 está en SICOP, Cruz 

24 Roja adquisición de equipos para reanimación unidades cardio pulmonar por un 

25 monto de g:4.500.000 está en SICOP, Santa María cambio de cubierta por un monto 

26 de g:5.000.000 está en SICOP, remodelación de baño y espacio para los 

27 funcionarios de Aseo en Vías Municipales por un monto de g:3.000.000 está en 

28 SICOP, fachaleta la terminación del proyecto del muro del salón comunal de Calle 

29 Gutiérrez por un monto de g:5.000.000 está en SICOP, Calle Los Mangos Cancha 

30 Infantil Sub Comité de Deportes g:8.000.000 está en SICOP, línea blanca Los 
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1 Veteranos por un monto de i1.500.000 está en SICOP, Guías y Scouts 94 baños y 

2 otros i3.500.000 está en SICOP, mejoras para la oficina del Concejo de Distrito 

3 está en SICOP, La Trinidad muro perimetral con rejas i5.904.000 está en 

4 ejecución, El Amanecer huerta urbana i2.000.000 está en SICOP, Delegación 

5 Fuerza Pública por un monto de i20.000.000 está en SICOP, La Floresta malla 

6 perimetral de la cancha y planche por un monto este proyecto ya salió había un 

7 problemita ahí se sabe que estuvo en pleito digamos así por motivo de que están 

8 utilizando los contratistas pasados, valga que ahora hay muy buenos contratistas, 

9 materiales muy deficientes y por eso se paró la obra y ahora ya está en SICOP, 

1 O Pista Atlética El Nazareno por un monto de i50.000.000 está ya en SICOP, 

11 instalación de alcantarillado de Calle Pejibayes segunda etapa este que yo les dije 

12 que había explotado en años pasados la segunda etapa viene por otros 

13 i25.000.000 que también está en SICOP, La Floresta parque para perros por un 

14 monto de i2.000.000 ya lo fuimos a ver los proyectos y esta para ejecución, El 

15 Rocío techado de la cancha, iluminación por i16.000.000 está en SICOP, Karla 

16 María Parque para Adultos por un monto de iS.000.000 ya se fue a ver el proyecto 

17 ahí ya está para ejecución, La Floresta techado e iluminación para la cancha por 

18 un monto de i13.500.000 que ese es el proyecto que viene desde años atrás que 

19 estuvo en problema pero ahora como vemos ya está en SICOP, Karla María 

20 techado de la cancha por un monto de iS.000.000 está en SICOP, Scout 94 

21 licuadora, proyectores, 150 sillas, 15 mesas un monto de i2.500.000 está en 

22 SICOP, Asociación de Amputados equipos de oficina i1 .500.000 está en SICOP, 

23 los proyectos ya realizados terminados tenemos el Parque Copalchi, esta Parque 

24 de las Fresas este proyecto quiero decirles de estos dos proyectos de la Juan Flores 

25 y del muro de Alta Vista son proyectos sacados por emergencia por Administración 

26 es uno de los proyectos de Administración ha sacado más de, yo aquí tengo el dato 

27 ha sacado más de i200.000.000 en diferentes obras en aceras, muros de gaviones 

28 cordones de caño, rampas, alcantarillados entre otros, estos dos el de la Juan 

29 Flores y el Muro de Alta Vista que fue una emergencia que hubo muy grande se 

30 pasó y fue por el lado de Administración que se ejecutó, Salón Comunal de Zetillal 
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1 vean ustedes el año pasado vieron que este salón estaba muy mal de lo que era 

2 cielo raso ahora contamos con un cielo raso bien bonito, está igual oficina, cocina, 

3 baños y la oficina de la Asociación se arregló y cambio de cubierta, también 

4 tenemos el parque Villas del Alto, tenemos también La Mora que teníamos un play 

5 muy malito y ahora tenemos un play precioso, tenemos el muro de La Trinidad ese 

6 muro está en ejecución es una belleza ese salón va quedar bien precioso con ese 

7 muro, Las Vegas también tiene un rancho tipo refugio ahí está una parte de La 

8 Trinidad y quería que vieran el Parque de La Mora ya total cordones de caño todos 

9 esos han salido por administración, otros de los proyectos de la tubería de Korobó 

1 O que llega a Los Cafetos es un proyecto muy bueno y está terminado ya, el muro de 

11 emergencias que le hable ese muro fue con Administración fue un muro que se 

12 pasó la inquietud a don Sahid, Leo y yo el ingeniero y se está haciendo porque se 

13 vino abajo hasta las máquinas de hacer ejercicio que habían ahí fue un muro de 

14 emergencia, también tenemos proyectos comunales como entrega de cuadernos a 

15 niños de bajos recursos y la fiesta que hacemos todos los años el Concejo de 

16 Distrito de lpís hace una fiesta todos los años una fiestita para los niños de bajos 

17 recursos y obras comunales ahí vemos limpiando el Parque la Abuela ese 

18 parquecito se limpió incluso don Elmer nos ayudó un agradecimiento a don Elmer 

19 con muchachos de la universidad se limpió pero diay la gente sigue tirando basura 

20 y es algo de no terminar, proyectos para el 2024, vamos a ver si me da tiempo 

21 mejoras escuela los Ángeles por un monto de ~15.000.000, mejoras del Colegio 

22 Salvador Umaña por un monto de ocho millones, mejoras escuela Juan Flores por 

23 un monto de 15 millones, Cruz Roja por un monto de quince millones, oficina de 

24 asociación deportiva de amputados por un monto de cuarenta millones, Scouts 22 

25 Mozotal por un monto de diez millones, Scouts 94 La Facio, seguridad para 

26 cámaras de seguridad, Escuela Los Ángeles quince millones, mejoras del Colegio 

27 Salvador Umaña por un monto de ocho millones, mejoras Escuela Juan Flores por 

28 un monto de quince millones, Cruz Roja por un monto de quince millones, oficina 

29 de Asociación Deportiva de Amputados por un monto de cuarenta millones, Scout 

30 22 Mozotal por un monto de diez millones, Scout 94 la Facio seguridad para 
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cámaras de seguridad porque hemos tenido, se nos han estado metiendo a robar 

mucho ahí, por cinco millones, mejoras del salón el Progreso por un monto de cinco 

millones, play ground parque las Magnolias frente a la Roberto Cantillano por un 

monto de diez millones diez cero cinco, instrumentos banda de lpís por un monto 

de seis millones ochocientos cuarenta y un mil, baños según las ley 7600 de 

Montesol por un monto de cinco millones, techado de la cancha el Amanecer por 

un monto de veinte millones, Grupos Venideros línea blanca por un monto de cinco 

millones sabemos que el grupo de adultos mayores le robaron toda la línea blanca, 

mejoras de la cancha de basquetbol de Mozotal por un monto de ocho millones, 

línea blanca para adultos Generación Unidos por un monto de quinientos mil, cielo 

raso salón La Floresta por un monto de cuatro millones, tapicheles, canoas de la 

Cancha Santa María por un monto de cinco millones, área Korobó, área parque 

para perros por un monto de ocho millones, parque la Abuela el Nazareno, tapia y 

malla por un monto de tres millones, ahí queremos el Concejo de Distrito que quede 

en ese basurero un parque, seguridad del salón comunal de Zetillal por un monto 

de quince millones, aquí está el teléfono donde pueden comunicarse si tienen 

alguna duda, se los agradezco que me hayan escuchado, estos son todos los 

proyectos, todos los proyectos están supervisados con Vicealcaldía, Ingeniería y mi 

persona con el Concejo de Distrito, yo como Sindica, gracias a la señora 

Vicealcaldesa que siempre nos acompaña a ver todos los proyectos y muchísimas 

gracias a todos, la Alcaldesa ahora perdón, que Dios me los bendiga, espero que 

haya quedado todos satisfechos como se repartió el dinero de todos ustedes, 

muchas gracias.------------------------

EI Presidente del Concejo Municipal expresa, excelente compañera, felicitarla, 

felicitar a los compañeros del Concejo de Distrito que se han esmerado como lo 

indicaba la compañera en equilibrar para un distrito tan grande, que, aunque 

sabemos que las necesidades son tantas se puede trabajar de la mano con el 

Concejo de Distrito.------------------------

ARTÍCULO VII-·-------------·------------·--- ·---------------------
PARTICIPACIÓN DE LOS VECINOS DEL DISTRITO DE IPÍS POR 45 MINUTOS.-
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1 El Presidente del Concejo Municipal indica, a continuación, las palabras y 

2 participación de los vecinos por 45 minutos nada más indicarles un pequeño detalle 

3 hay 18 peticiones eso entre los 45 minutos seria 2.5 minutos aproximado para cada 

4 una de las personas entonces los invito y les insto a que sean concretos con su 

5 participación vamos a iniciar con Lilliana Miranda Carballo. ---------

6 La señora Lilliana Miranda Carballo manifiesta, muy buenas noches para todos 

7 los presentes acá hace un año me vine la necesidad de venir aclarar una situación 

8 con la que se me ligaba y no era cierta era una mentira, una falacia probable a 

9 cualquier nivel que se le pudiese llevar, presente en ese momento las quejas como 

1 O habitante del cantón y con respecto al descuido del medio ambiente de lo que es la 

11 recolección de basura y de pronto dándoles el beneficio de la duda sin embargo esto 

12 no ha mejorado en lo más mínimo como dije en aquella ocasión nosotros no somos 

13 mendigos de ustedes, ustedes son los que tienen que trabajar para nosotros, somos 

14 sus patrones ustedes piensan lo que le cuesta a una persona recolectar su dinero 

15 trimestralmente para pagar los impuestos, adultos mayores que viven solos, madres 

16 jefas de hogar, solteras y como si esto fuera poco nos damos cuenta en estos días 

17 que se da en administración el estadio Coyella Fonseca pensaron en la memoria de 

18 ese gran deportista, se dieron la tarea de los que votaron a favor de darlo en 

19 administración que hizo el por el cantón, cuanta juventud y niñez tenemos sin 

20 estudio, en adicción en todo tipo de drogas legales e ilegales, desempleo, salud 

21 mental cuanto necesita este cantón del deporte para salir adelante, cuantas aristas 

22 se pudieron ahí sacar y velar para el verdadero este bienestar común de la 

23 comunidad, lastimosamente en presunción podría decir que ustedes se preocupan 

24 por el odiosito colectivo, pero no nosotros somos comunidad y necesitamos el 

25 amorcito común, el bien común no es el egoísmo no es en pensar que una empresa, 

26 que un representante de una empresa no le ha pagado a este instituciones tan nobles 

27 del estado que va a hacer con la municipalidad como es que toman decisiones a la 

28 ligera estando ustedes se supone empapados de toda la problemática que nos 

29 envuelve como cantón siendo uno de los más poblados del país, estando nosotros 

30 inmersos algunos en campos de la educación ustedes como políticos no pueden este 

10 



• Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Extraordinaria Nº25-2023, jueves 19 de octubre del 2023. 
4 46 

1 alegar desconocimiento de nada, porque tienen que estar empapados porque si no 

2 por quien votamos para que elegimos, para que tomen decisiones a la ligera y no 

3 veamos en el corto plazo beneficios para todos somos la comunidad, la comunidad 

4 manda y reiterarles ustedes son nuestros empleados y queremos ver reflejado en 

5 nuestro pueblo todo los impuestos que pagamos muchas gracias y feliz noche para 

6 todos.---------------------------

7 El Presidente del Concejo Municipal señala, muchas gracias Lilliana sobre todo 

8 por ayudarnos con el tiempo es que, si es muy limitado para que todos puedan 

9 participar, Marisol Campos. --------------------

1 O La señora Marisol Campos expresa, Luci trabaja muy bien, ella trabaja 

11 demasiado bien y yo a ella a quiero como mi mamá. -----------

12 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, Doña Mari muchísimas gracias 

13 que Dios me la acompañe, vamos a continuar con Marta Porras Martínez.----

14 La señora Marta Porras Martínez indica, buenas noches mesa principal, 

15 vecinos y público general, mi nombre es Marta Porras Martínez 1553324 vecina de 

16 la Rodrigo Facio de hace 62 años hace tres años y medio debido a un diagnóstico 

17 que se hizo en mi comunidad le he dado seguimiento a los diferentes proyectos que 

18 ha hecho la administración pero más me he enfocado en el presupuesto de estos 

19 años cuatro del Concejo de Distrito que son ni más ni menos los impuestos 

20 retribuidos a las comunidades con sus necesidades y me duele ver cómo, como 

21 vecina de cantón y distrito de lpís y vecina de la Ciudadela como no se ha dado 

22 igualdad a todas las comunidades y en especificas hablo de la mía, de los 

23 setecientos veintiocho millones trecientos treinta y dos ciento ochenta, para la 

24 Ciudadela Rodrigo Facio se ha destinado un aproximado de veinticinco millones o 

25 sea un 3.8% y se han ejecutado catorce millones, mientras que en otras 

26 comunidades han sido demasiadas altas las sumas puedo decir unas, setenta y 

27 cuatro millones quinientos noventa y ocho millones ciento cuatro, veinticinco millones 

28 quinientos mil, veintitrés millones quinientos, tenemos una comunidad que no es 

29 inclusiva, tenemos unas aceras o accesibles a la movilidad peatonal, tenemos 

30 faltante de rampas y señalizaciones no se cumple la ley 7600, tenemos un proyecto 
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1 de Policía Municipal que se implementó y en los distritos altos como el de nosotros 

2 no ha tenido el acompañamiento que quisiéramos como en otros distritos y como 

3 sabemos para nadie es un secreto que la delincuencia y los homicidios han ido en 

4 alzada y en estos momentos es uno de los distritos que está en números rojos, por 

5 esto necesitamos seamos tomados en cuenta con cámaras y vigilancia motorizada, 

6 no omito manifestar compañeros y vecinos que no tengo nada en contra de las 

7 comunidades que han sido beneficiadas pero es evidente que esta administración y 

8 concejo de distrito nos ha quedado debiendo dotándonos de presupuesto para la 

9 ejecución tan importantes proyectos en beneficio de una mejor calidad de vida para 

1 O nosotros los vecinos de la Ciudadela Rodrigo Facio y esto lo hago en base a los 

11 cómo le digo seguimiento y más viendo las diapositivas que se han ejecutado y lo 

12 que no se ha hecho lo que está por venir y pendiente entonces ahí quedan vecinos 

13 y muchas gracias.------------------------

14 El Presidente del Concejo Municipal señala, muchas gracias por ayudarnos con 

15 el tiempo a continuación Rosaura Castellón. --------------

16 El señor Emmanuel Morales Vindas manifiesta, la compañera Rosaura me 

17 cedió el tiempo a mí no se si hay algún problema.------------

18 El Presidente del Concejo Municipal expresa, no, no hay ninguna nada más una 

19 consulta no estas apuntado aquí.-------------------

20 El señor Emmanuel Morales Vindas indica, bueno me permito leer para ustedes 

21 tratando de ser lo más concreto posible , primeramente muy buenas noches a la 

22 señora Alcaldesa a los miembros del Concejo Municipal y ciudadanos del Distrito de 

23 lpís que nos acompañan en esta noche mi nombre es Emmanuel Morales ciudadano 

24 de este maravilloso distrito, de la Urbanización La Floresta el motivo de m 

25 intervención es por la gran desconformidad que aquejamos lo vecinos de la 

26 Urbanización La Floresta referente a la inversión de la cancha multiusos de nuestra 

27 comunidad, proyecto proyectado en la asignación de partidas para los proyectos del 

28 distrito de lpís en el año 2020 y 2021, primeramente por el mal manejo de la 

29 aprobación del proyecto en medio de una gran polémica primeramente porque se 

30 había solicitado al Comité Cantonal de Deportes de lpís llenar el formulario y al final 
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1 se terminó gestionando con el Concejo de Distrito, cuando en su respectivo momento 

2 la asociación especifica pro Mejoras La Floresta presento una solicitud para dicha 

3 área deportiva sin ser tomado en cuenta más sin embargo la comunidad no vio con 

4 malos ojos recibir una inversión a un sin serlo solicitado en su momento por la 

5 asociación que administra la cancha multiusos, el problema mayor que dicha obra al 

6 día de hoy está en un total abandono, ruinas, estructuras herrumbradas, áreas sin 

7 soldar, bases inestables y que atentan contra la integridad física de quienes usan 

8 dicha instalación no es para nosotros muy lastimoso ver el estancamiento de nuestra 

9 comunidad en sus espacios deportivos mientras que otras zonas del distrito reciben 

1 O sus mejoras y acondicionamiento idóneo para el disfrute de los ciudadanos, se han 

11 aprobado presupuestos y ejecutados como por ejemplo en la cancha multiusos de la 

12 Santa María, la construcción de la cancha del Amanecer, el techado de cancha Karla 

13 María, mejoramiento cancha las fresas, mini cancha de la merita, mientras que a 

14 nuestra comunidad se le aprobó en el 2020 para reparación total y techado quince 

15 millones en el 2021, reparación total del planche de la cancha y malla perimetral ocho 

16 millones gestionado por el Sub Comité de Deportes la Floresta que en dicho 

17 momento existía esto nos indigna al día de hoy ni una ni otra no tenemos 

18 absolutamente nada, una visita del señor Rafael Vargas a inicio de año con la 

19 promesa de que en agosto iniciaba los trabajos y aun seguimos esperando, somos 

20 una comunidad que estamos trabajando con grupo de chicos y lo que más deseamos 

21 es que ellos tengan un espacio donde puedan practicar el deporte gracias.---

22 El Presidente del Concejo Municipal señala, gracias por el tiempo continuamos 

23 Luis Barquero. 

24 El señor Luis Barquero Araya expresa, buenas noches mi nombre es Luis 

25 Barquero y yo traigo una inquietud hace como cuatro meses en la cancha de la Facio 

26 sobre la calle que esta de Calle Gutiérrez hubo un derrumbe de tierra y esa tierra 
' 

27 cayó sobre la malla de la cancha, la municipalidad llego y saco la tierra y la tiro sobre 

28 la acera hoy cuatro meses después de estar esa tierra ahí sobre la acera, sobre la 

29 calle que es donde paran los buses eso es un barrial completo, las personas no 

30 pueden pasar por la acera y esta municipalidad no ha tenido la educación de ir a 
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1 recoger esto después de cuatro meses, es una negligencia total y un abandono para 

2 los vecinos de nuestro distrito que no pueden pasar por la acera, sería bueno que 

3 tomen en cuenta lo que les estoy diciendo, también la Ciudadela Rodrigo Facio no 

4 se han delineado las calles ni se han puesto altos y veo comunidades como Zetillal 

5 que cumple con todo, tiene todas las calles pintadas, las calles delineadas y las 

6 zonas con sus respectivos altos nosotros los vecinos de la Ciudadela Rodrigo Facio 

7 también merecemos que las calles nos la delineen y nos pongan los altos porque 

8 nosotros también pagamos impuestos como todos los ciudadanos ya es hora de que 

9 hagan las cosas como las tienen que hacerlas y que no nos dejen en el abandono 

10 gracias buenas noches.----------------------

11 El Presidente del Concejo Municipal señala, gracias Don Luis muy importante 

12 su solicitud continuamos con lleana Rivera.---------------

13 La señora lleana Rivera expresa, buenas noches mesa principal y vecinos de 

14 la comunidades aledañas vengo hoy muy muy pero demasiado descontento por unas 

15 situaciones que han pasado bueno si bien o mal aquí hay muchas lideresas y que 

16 trabajamos para el adulto mayor, no sé el Concejo Municipal se dio cuenta de la 

17 muerte de Don Guido un adulto mayor masacrado se les tiro afuera como si fuera 

18 un no sé , les sacaron todo inmediatamente y avisaron que él estaba muerto donde 

19 no estaba muerto está en investigación todas estas cosas, está la OIJ y me temo 

20 mucho por todos los adultos mayores han sido dos de esa propiedad que se llama 

21 juncales verdad si estoy equivocada me corrigen los juncales esas que no tienen 

22 escritura no tienen nada se les tira afuera como si fueran perros verdad y no esto no 

23 puede estar pasando verdad se lo digo esto y tengo otras, no sé si se me acabo el 

24 tiempo sigo okey también estoy muy molesta por la basura no tradicional y las 

25 tradicionales aunque ha mejorado necesitamos mucho más verdad, mucho más 

26 basureros, demasiadas ratas, demasiadas contaminaciones ambiental y ya han 

27 comentado lo de la Policía Municipal que creo que hay muchos robos de rótulos, de 

28 rotulaciones de muchas cosas y yo no veo la acción municipal no se si estaré 

29 equivocada o no pero no las veo por ningún lado, hay cámaras y hay muchos 

30 atropellos hay muchas cosas que están pasando en nuestras comunidades igual en 
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1 la de la Facio y lugares aledaños, mi comunidad es una de las más necesitadas yo 

2 les pido por favor necesito que haya más seguridad en nuestra comunidad porque 

3 todas las de ustedes son mucho mejores que la de nosotros verdad y a todos los 

4 vecinos de verdad pedirles de esa basura que ojalá puedan ponerla al día como tiene 

5 que ser y con esto termino.---------------------

6 El Presidente del Concejo Municipal indica, gracias por ayudarnos con el tiempo 

7 Doña lle, continuamos con Sixto Araya. ----------------

8 El señor Sixto Araya expresa, buenas noches señora Alcaldesa Irene Campos 

9 compañeros regidores del Concejo Municipal, compañeros síndicos de los diferentes 

1 O distritos de nuestro cantón de Goicoechea, personal de apoyo Secretaria de la 

11 municipalidad y muy principalmente a esta comunidad a que hoy nos visita y a pesar 

12 de la lluvia a pesar de que no quedo campo para muchos de ellos es tanto el interés 

13 que tienen saber cómo están nuestro distrito aquí están afuera de pie queriendo 

14 empaparse no hay agua si no de las situaciones que se estamos viviendo aquí 

15 muchas gracias y la verdad que merecen un aplauso por esto tan bonito, y también 

16 por supuesto a mis compañeros del Consejo de Distrito que en especial me dieron 

17 su acogida y me siento muy a gusto con ellos, en vista de que esta es la última 

18 rendición de cuentas que tenemos en nuestro distrito durante este periodo quiero 

19 dejar constancia de mi agradecimiento en primer lugar a los habitantes de nuestro 

20 querido distrito porque gracias a ellos yo tuve la oportunidad de servir no solo al 

21 distrito si no al cantón en general, gracias a mis compañeros del concejo porque a 

22 pesar de que yo era minoría desde que llegamos el primer día acordamos tomar 

23 decisiones en conjunto, nunca pensamos en que somos mayoría aquí o allá si no 

24 que tomar decisiones en conjunto para trabajar en equipo por el bienestar de nuestro 

25 querido distrito muchas gracias a todos por la experiencia vivida, fue muy bonito 

26 haber compartido con todos ustedes compañeros en lo personal debo decirles que 

27 desde el día que decidí participar en las elecciones municipales tenía la intención de 

28 hacerlo de manera honesta y clara siempre he creído que mediante la política yo 

29 puedo contribuir mejorando la calidad de las personas y con esas expectativas llegue 

30 al Consejo de Distrito, realizamos muy buenos proyectos se procuró impactar en 
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2 urgentes, nos tocó responder ante una catástrofe más grande de la historia de Costa 

3 Rica como fue la pandemia sin embargo quedan muchos desarrollos por delante 

4 como lograr democratizar mucho más los beneficios de las becas municipales, 

5 aumentar la ejecución de los presupuestos que dejamos en los concejos de distrito 

6 que muchos de ellos se logran no se logran perdón ejecutar y tardan años en llegar 

7 la solución a las comunidades, mejorar aspectos técnicos como por ejemplo el caso 

8 lamentable del hundimiento que existe en Korobó que es la tercera vez que sucede 

9 esto , que sigue sin una solución integral solo por mencionar un caso siempre será 

1 O importante que nosotros vecinos y vecinas tenemos la voz para proponernos el 

11 cambio necesario que nuestra comunidad requiere y en ese sentido seguiremos 

12 sirviendo con mucho cariño a nuestro querido distrito muchas gracias.-----

13 El Presidente del Concejo Municipal señala, más bien gracias a usted Don Sixto 

14 por recibirnos en este hermoso distrito vamos a continuar con Francisco Castaing. -

15 El señor Minor Alberto Herrera Barquero indica, buenas noches, don Francisco 

16 me dio la oportunidad que yo les hablara vengo en representación de la Asociación 

17 de la Asociación. ------------------------

18 El Presidente del Concejo Municipal expresa, perdón nada más un par de 

19 cuestiones no estas inscrita acá verdad, nombre, no está inscrito y el otro es nos 

20 regala el nombre completo para tenerlo aquí antes de que inicie su intervención.----

21 El señor Minor Alberto Herrera Barquero manifiesta, yo vengo en 

22 representación de la Asociación de Veteranos y como vecino del Distrito de lpís, hoy 

23 igual que hace un año estamos aquí gracias a Dios pero con la diferencia que no 

24 venimos a pedir nada, ya que ustedes nos demostraron que no tienen interés en la 

25 cabecera del distrito d ose la ciudadela Rodrigo Facio, de donde no se invierte en 

26 ningún tipo de obra nueva, solo tapan goteras, se tapan goteras como cambiar 

27 láminas de zinc de los salones comunales pero en obras nuevas negativo a 

28 excepción de lo invertido en la cancha que según la regidora aquí presente es una 

29 asquerosidad, igual de nada ha servido a nuestra comunidad dicho campo, más 

30 parece un cementerio que un campo deportivo, dicho campo se ha manejado con 
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1 horario y protocolos limitados para la práctica al deporte., también hicimos la solicitud 

2 del parque, parque que el INVU nos dejó ubicado desde 1960 y que ustedes no han 

3 querido invertir y no es que les pedimos invertir dinero de sus bolsillos, sino que son 

4 dineros de impuestos que nosotros los vecinos de esta comunidad pagamos a la 

5 Municipalidad, cabe mencionar que en este parque habíamos realizado un proyecto 

6 para que se construyeran canchas multiusos y variedad de máquinas para hacer 

7 ejercicios, como los hay Coronado y en otros lugares vecinos, en donde está abierto 

8 para la práctica del deporte y así coadyuvar como instrumento a la juventud para no 

9 caer en drogas lo que beneficiaría a la comunidad en general, por otro lado igual que 

1 O hace un año nos fuimos con la esperanza y promesas que tendríamos para nuestra 

11 comunidad, la administración de la casa de la cultura y hoy volvemos con la noticia 

12 que otro año más pasara en abandono, sumándose 4 o 5 años en que la sindica y la 

13 alcaldesa de la administración pasada abruptamente irrumpieron dicho salón, 

14 cortando los candados, ingresaron con la finalidad infelizmente clausurar dicha 

15 edificación sin importar el material o equipo, lo extraño es que la municipalidad indica 

16 que se invirtieron 5 millones en la parte eléctrica y antes de su cierre la inversión 

17 eléctrica no se hizo y así como esto la gran mayoría en febrero nos solicitaron su 

18 voto de verdad que siento pena ajena de ver cómo nos viene nuevamente a ofrecer 

19 cielo y tierra nuevamente, quiero agradecer su atención a este misiva de antemano 

20 muchísimas gracias. -----------------------

21 El Presidente del Concejo Municipal señala, gracias Don Minar, gracias Don 

22 Minar continuamos con Sergio Gaitán. 

23 El señor Sergio Gaitán Rodríguez expresa, se han bienvenidos todos a este 

24 foro, represento a la Asociación Cívica y Cultural de la Ciudadela La Facio lpís, 

25 queremos o damos un agradecimiento en general por la ayuda, por el apoyo que 

26 hemos tenido de la señora sindica titular en este momento en el gobierno local 

27 Goicoechea, por el distrito de lpís, un agradecimiento inmenso también a la 

28 Asociación de Zetillal que nos ha permitido poder desarrollar como ferias de la 

29 odontología que reciente pasamos y tuvimos todo el apoyo pero total, ahora quiero 

30 pedir la gran cooperación para un evento realmente macro como es el carnaval de 
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1 lpís, donde estamos toda la comisión trabajando fuertemente para poder llegar a un 

2 éxito total en este sentido, que sean todos participes de algo tan grande como es 

3 esto, lo va hacer pero igual necesitamos padrinos que nos apoyen porque el trabajo 

4 es demasiado duro, demasiado fuerte, la logística ha sido incansable, mucha gente 

5 piensa que hacer un carnaval, nada más ver pero detrás de la logística trae partes 

6 que requieren mucho trabajo y mucho apoyo, por eso pedimos colaboración, de todo 

7 aquel que nos pueda ayudar, ya sea en el área de la seguridad, en muchas áreas, 

8 servir comidas, vamos a tener a miles de personas, las cuales vamos a atender ya 

9 sea porque sean parte de lo que llamamos las comparsas, las bandas, lo que son 

1 O miles los que vamos a tener, tenemos que darles a ellos lo que es la alimentación, la 

11 guía y gracias a todo, un apoyo total, como le repito no se olviden de que 

12 necesitamos un gran apoyo y por supuesto, unidos podemos, muchas gracias porque 

13 todos somos comunidad.----------------------

14 La señora Pilar Ramón Barquero expresa, buenas noches a todos los 

15 presentes, por tema de tiempo no saludo a todos de manera individual, quiero en 

16 nombre de mi Asociación la Trinidad de Mozotal agradecer a este Concejo por el 

17 apoyo que nos ha brindado en este periodo, cosa que en mi puesto de Presidente 

18 en años anteriores no ha recibido, la comunidad no ha recibido un apoyo como ahora, 

19 muy agradecida por esa razón, quiero si aclarar que en Mozotal abajo las veces 

20 hemos necesitado la Policía Municipal, hemos contado con ella, queremos agradecer 

21 que exista la Policía Municipal, tan es así que la Trinidad, un presupuesto de cámaras 

22 fue para colaborar con la Policía Municipal, entonces de verdad que un 

23 agradecimiento de parte de nosotros, tenemos dos situaciones que me causan 

24 preocupación una es que tenemos un niño con discapacidad becado por la 

25 Municipalidad, Samuel, si quieren anotar el nombre Samuel Solano Montero y en 

26 este momento le fue suspendida la beca, me gustaría que ustedes como miembros 

27 del Concejo me investiguen ese caso porque es una mamá que tiene bastantes 

28 dificultades que es así que uno de los proyectos Nicole nos colaboró con una rampa 

29 que la verdad que fue un éxito y finalmente la basura, nos cambiaron el chofer de la 

30 basura y el equipo de trabajo, pues el que tenemos, el camión de la basura con su 
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1 equipo, no recoge la basura y cada vez que pasa me queda una bolsa de basura en 

2 la comunidad, una bolsa de basura de lo que se recoge, entonces ocupo que me le 

3 llamen la atención a estos muchachos, yo hable personalmente con ellos a las 3:30 

4 de la mañana una vez y otra a las 4:30 y ni siquiera sacan el manteado para recoger 

5 la basura, así es que, por favor el apoyo, únicamente y de momento de muchas 

6 gracias.----------------------------

7 El Presidente del Concejo Municipal consulta, compañera Pilar, me haces un 

8 favor es que dijiste Samuel y aquí apuntaste Saul, Saul se llamaba, ok, es para 

9 mandar a preguntar a la administración, muchas gracias. ----------

1 O La señora Pilar Ramón Barquero contesta, Saul Solano Montero, muy amable, 

11 gracias.---------------------------

12 La señora Andrea Chacón Ramón manifiesta, buenas noches, igual un saludo 

13 para todos los presentes, para hacerlo muy rápido, hace un año también estuve aquí 

14 en la posición de jefatura de guías scouts 22 en Mozotal, solicitamos colaboración 

15 por un local, un lugar seguro donde podamos hacer nuestras reuniones, al día de 

16 hoy no lo contamos con ellos, bajos estos aguaceros todavía nos toca, no contamos 

17 con servicios sanitarios, sin embargo quiero agradecer al Consejo de Distrito, porque 

18 como vieron en la presentación, para el próximo año nos aprobaron un monto de 

19 diez millones para intentar lograr hacer algo, en estos ocho años que tenemos el 

20 grupo guías scouts 22 no hemos recibido nada por parte de la Municipalidad, en ese 

21 sentido de proyectos, entre otras cosas y ojalá que en este año 2024 que viene se 

22 logre ejecutar algo para poder guardar nuestras cosas, para poder hacer nuestras 

23 reuniones de manera segura y lograrlo, sacar la juventud, de la delincuencia, de la 

24 drogadicción, que eso es lo que tratamos de hacer los guías scouts de Costa Rica 

25 como por ejemplo la 94 que también está aquí en lpís y nosotros en la 22 con 

26 Mozotal, muchas gracias. ---------------------

27 La señora María Magdalena Gutiérrez expresa, buenas noches, la presente es 

28 para solicitar su ayuda ya que se nos ha pedido que se arregle la acera que está a 

29 un costado.---------------------------

30 
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1 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, perdón, disculpa creo que no 

2 podés hablar, está haciendo la colaboración, cierto, es que van dos, quien es.-------

3 La señora Deily Rodríguez expresa, muy buenas noches señora Alcaldesa, 

4 señor Presidente Municipal y mesa, hoy nos acompaña el distrito de lpís y muchas 

5 gracias por estar aquí, hoy les voy mi nombre es Deily Rodríguez cedula 6-176-440, 

6 y hoy le queremos hablar sobre la Ley de Movilidad Peatonal que fue aprobada en 

7 marzo de este año, y establece que la responsabilidad de la construcción de aceras 

8 recae en los Gobiernos Municipales y que si la calle es pública la acera es propiedad 

9 del Estado, hoy mi compañera les trae una inquietud sumamente importante porque 

1 O ella más bien nos entregó a nosotros como Asociación, ella tiene una casa con 

11 adultos mayores, sus padres, y precisamente la acera que está en vía principal, 

12 ubicada a un costado la acera y en calle publica, cuando hacen arreglos, ahí es 

13 donde tiran las cosas, hoy en día la han tomado para basura y es importante dar a 

14 conocer que analizando la calle publica es propiedad de la Municipalidad o del 

15 Estado, como ella nos lo hizo saber a nosotros, ella les trae una cartita y les puede 

16 explicar porque.------------------------

17 El Presidente del Concejo Municipal, indica, perdón, nada más una consulta las 

18 dos están apuntadas, ya no vas hacer uso de la palabra, ok, perfecto, ahora 

19 entramos en el tiempo tuyo María Magdalena.--------------

20 La señora María Magdalena Gutiérrez expresa, la presente es para solicitar su 

21 ayuda, ya que se nos ha pedido que se arregle la acera que está a un costado de la 

22 casa de mis padres, como dijo la compañera esto es 150 metros al este de la 

23 Guardería de Zetillal sobre calle principal, al no contar con el dinero para hacer la 

24 acera me han estado cobrando una multa por veinte mil colones, y en este momento 

25 no cuento con los medios suficiente para hacerle frente a dicho trabajo, me están 

26 cobrando muy caro y mis papás que son los que disfrutan de la propiedad ya son 

27 adultos mayores, más de ochenta años, uno de ellos en fase terminal de Alzheimer, 

28 mi papá, además en los últimos días hemos tenido el problema de que muchos de 

29 los vecinos han tomado la acera como basurero, incluso los mismos recolectores de 

30 la basura de la Municipalidad dejan ahí la basura en bolsas que recogen y un día de 
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1 estos sumamos que el AyA dejaron escombros de los trabajos realizados tapando 

2 hasta los mismos medidores, revisando la Ley de Movilidad, que la compañera dijo 

3 queremos ver si nos pueden ayudar con esto, solamente.----------

4 El señor Gerardo del Valle manifiesta, yo traigo dos puntos, primero es la Ley 

5 8839 casualmente oyendo la situación de los basureros, es la Ley prácticamente 

6 aplica multas a aquellas personas que botan basura en la vía pública hasta por 

7 cuatrocientos mil colones, lo que pasa es que esta Ley debe reglamentarse, yo desde 

8 el año 2021 he tratado de lo posible a través del Director de Gestión Ambiental que 

9 por lo menos le informe al Concejo que existe esa Ley y que se aplique, la misma 

1 O Ley dice que se debe aplicar, entonces solicito un lineamiento a esa Ley por lo 

11 menos inicialmente no, para que la comunidad sepa que puede ser sancionado 

12 porque el sistema de volantes y rótulos como mencionaba don Gustavo no va a 

13 funcionar, para que vamos hacer volantes, si van hacer basura al fin a cabo, eso en 

14 primer lugar, en segundo lugar es el plan regulador, yo le solicito al Concejo y a la 

15 Comisión de plan regulador que le informe a la comunidad cuáles son las variantes 

16 que lleva ese plan regulador, tenemos una audiencia pública, que hace la comunidad 

17 si no está informada, o sea cuales son los cambios, existe un sistema a través de 

18 Edus con UCR, lo remiten a uno a la nube a la UCR, nosotros queremos, en mi caso 

19 saber cuáles son los cambios que va a tener Rancho Redondo, lpís y parte de Purral, 

20 por qué, porque a futuro nos va afectar en lo ecológico, en la hidrografía, en la 

21 geología propiamente, entonces el problema que tiene Guadalupe con el agua va 

22 hacer en futuro en lpís y sectores vecinos, muchas gracias.---------

23 El señor Steven Garro manifiesta, hola, muy buenas noches, Concejo Municipal 

24 y Concejo de Distrito actual, bueno primero que nada quisiera pedirles un permiso 

25 especial dado que esto viene complementado a lo que vengo a expresar en este 

26 momento, que mejor que nuestros miembros más chiquititos lo vayan a decir, ellos 

27 van a decir una simple palabra, una simple frase, pero si viene complementada, 

28 tengo la autorización. Los niños proceden diciendo: gracias por ayudarnos a crecer, 

29 juntos somos mejor. Continúa el señor Steven expresando, bueno efectivamente 

30 esto es un agradecimiento de la Asociación Benemérita de Guías Scouts de Costa 

21 



• Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Extraordinaria Nº25-2023, jueves 19 de octubre del 2023. 
34857 

1 Rica quieres hacerles a ustedes, hago mención al Concejo de Distrito anterior que 

2 también nos apoyó muchísimo y este Concejo de Distrito que de verdad sin palabras 

3 nos han apoyado en todas las que hemos pasado como ustedes saben fuimos 

4 víctimas del hurto y sin embargo ahí estuvieron presentes, nos dijeron sí y nos 

5 extendieron la mano cuando más lo necesitábamos, de parte de la Asociación 

6 Benemérita de Guías Scouts de Costa Rica, grupo 94 le externamos el 

7 agradecimiento, sin dejar de lado también a nuestra compañera Andrea que también 

8 representa el grupo 22 y eso hace mención al compromiso que ustedes han tenido 

9 con la organización y de verdad por un futuro mejor, estos son los hombres y mujeres 

1 O del mañana, nosotros como guías scouts damos una educación no formal pero 

11 rescatar los valores y principios que rige esta sociedad, no dejo de lado el liderazgo 

12 que ha tenido de nuestro jefe de grupo actual concejal o este miembro del Concejo 

13 de Distrito que nos ha ayudado con el liderato, líneas de seguimiento de trabajo y 

14 hasta el día de hoy, sin más me gustaría ofrecerles un aplauso, el scout no aplaude, 

15 si han visto hemos estado muy callados, pero vamos hacer algo distinto y lo vamos 

16 hacer en honor a ustedes, un aplauso, dos aplausos, tres aplausos, matemático, 

17 aplauso, ok para la organización de guía scouts de Costa Rica, grupo 94 y 22 aquí 

18 representados, muchas gracias.-------------------

19 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, muchas gracias Steven, a la 

20 tropa 94 y 22 por llevar esos valores a los chicos del distrito de lpís. -----

21 El señor Giovanni Vargas expresa, buenas noches, primero dar las gracias por 

22 venir aquí, siempre van a estar las puertas abiertas para ustedes y todos los demás 

23 como presidente de la asociación de Zetillal ahora, el tema que quería ver ahorita, 

24 bueno ya lo tocaron, es el de la basura, quiero hacer un par de aclaraciones a Manuel 

25 que dijo por lo menos en los últimos cuatro años Manuel a la cancha de Fresas no 

26 le han dado ningún colon, la cancha se reconstruyó en la administración pasada, 

27 gracias al Concejo Municipal por medio de Rosemary, se me olvida el apellido 

28 ahorita, porque la sindica que era en ese momento que era Lorena Miranda nos dijo 

29 que no, eso lo quiero aclarar, ella dijo que no, que la Asociación tenia los fondos 

30 suficientes para hacer ese trabajo, bueno eso fue en aquel momento, otra que vi, fue 
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1 Marta Porras que dijo que lástima que doña Marta no trajo la estadística de cuatro 

2 años hacia atrás, montos que se le habían asignado a ciertos sectores, por ejemplo 

3 Zetillal siempre estuvo abandonado, entonces sería bueno tener toda esa 

4 estadística, la distribución de dineros y otra que debería traerse es que el promedio 

5 ciento ochenta, ciento noventa millones por distrito es un monto muy pequeño, eso 

6 se debería de ver en la parte de ustedes, si es posible aumentarles esos montos a 

7 los Concejos de Distrito porque si usted agarra doscientos millones y los distribuye, 

8 no sé cuántas asociaciones hay acá por ejemplo al final la plata no alcanza, la 

9 distribución no se hace equitativa o se hace igual, unos si y otros no, pero esta bueno 

1 O ver la estadística no solo lo de los últimos cuatro años sino para atrás para ver como 

11 se ha distribuido en el tiempo el dinero, como siempre Zetillal estuvo abandonado 

12 por muchos años, por dicha agradeciendo al Concejo de Distrito de ahora que creo 

13 yo que al parecer desde el año 2018 que forma parte de algo comunal, es que para 

14 mí es la que más ha distribuido el dinero por lo menos equitativamente ya hablando, 

15 sé que siempre hay alguien que se queda porfuera, hemos quedado por fuera un 

16 montón de veces, no pasa nada, se sigue trabajando, y lo otro que si me gustaría 

17 también es en la parte de la basura, ya hay una Ley, ahora tenemos Policía 

18 Municipal, la Policía Municipal no es solo vigilar, la Policía Municipal dentro de sus 

19 funciones de Policía Municipal pueda multar a las personas que están botando 

20 basura, entonces nada solucionamos, porque lo que estamos haciendo es 

21 alcahueteando a los cochinos, entonces que pasa si yo boto basura, me la recogen, 

22 entonces que voy hacer yo, la sigo tirando, la sigo tirando, porque nadie me está 

23 diciendo nada, entonces cuales son las respuestas de la Dirección de Gestión 

24 Ambiental, bueno hay que mandar a recoger, porque no se puede hacer nada, no si 

25 se puede hacer nada, por lo menos busque la Municipalidad de San Rafael de 

26 Heredia, el año pasado también, es la única municipalidad en el país que ha logrado 

27 hacer efectiva diez multas de más de cuatrocientos cincuenta mil colones, por qué la 

28 de Goicoechea no puede hacerlo. ------------------

29 El señor Sergio Mora expresa, buenas noches, buenas noches a la mesa, 

30 Concejo Municipal, a la Alcaldesa, Presidente Municipal, todos en general, regidores, 
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1 síndicos, Concejo de Distrito, público en general, muy agradecidos con la visita por 

2 parte de ustedes, lo mío es un tema muy importante que hace un año que los 

3 recibimos a ustedes de visita, los recibimos con comparsa, no sé si ustedes se 

4 acuerdan, este año no los recibimos con comparsa, hay un motivo muy importante, 

5 dentro de ello quedo en acta de que nosotros como distrito solicitamos de que nos 

6 pusieran atención lo que son eventos de cultura y que a nivel de Cantón pudieran 

7 aprobar lo que es una ayuda para lo que son movimientos a nivel de cultura, 

8 recreación y deporte, con bombos y platillos nos dijeron, vamos a trabajar en un 

9 programa dar esas ayudas en las organizaciones que se vean y se miren que 

1 O realmente están haciendo una labor, muy agradecido como miembro de la asociación 

11 cívica cultural y recreativa de lpís por el apoyo que hemos tenido con lo que viene 

12 ahora que es el futuro carnaval de lpís, en que los cierres de calles, autorizaciones 

13 a nivel general, que es algo que relativamente a derecho, pero si solicito como 

14 comunidad, como miembro de la Asociación que le pongan los ojos a las 

15 agrupaciones que tiene verdaderamente un musculo a nivel cultural para que les 

16 puedan brindar apoyo, por qué, porque hoy por hoy se nos está escapando la niñez, 

17 se nos está escapando la niñez, escapando la juventud, ocupamos detener, igual 

18 que como el deporte que es de importancia a nivel de recreativo, sabemos que 

19 ahorita hay un apoyo a través de instrumentos, el otro año vamos a tener esa banda 

20 tocando a nivel del Cantón y por qué no, y porque no a nivel nacional, lo único que 

21 le solicito es que verdaderamente vean los ojos a las comunidades cuando están con 

22 un desarrollo a nivel de un programa, de un programa cultural o recreativo o a nivel 

23 de deporte, velen por el apoyo de la niñez, les agradezco mucho y termino con esto 

24 nada más para decirles que el carnaval de lpís tiene 19 bandas invitadas, 4 

25 comparsas, y 2 grupos culturales, vamos a tener 2400 invitados, carnaval de lpís 

26 2023, gracias.-----------------------

27 Cuestión de orden ----------------· 
28 El Presidente del Concejo del Concejo Municipal señala, alguna persona que 

29 no se apuntó, quería hablar, solicitar la palabra, no, vamos a pasar a continuación 

30 las palabras de Concejo de Distrito para responder unas solicitudes, pero 
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1 compañeros gracias a Dios y el esfuerzo también de los integrantes de la Escuela 

2 Dr. Ferraz, ellos pudieron llegar, entonces les solicito para que no atrasen la junta 

3 que se puedan juramentar en esta noche, si son tan amables vamos a someter para 

4 que se juramenten de una vez, en votación.---------------

5 El Presidente del Concejo Municipal somete a votación la alteración del 

6 orden del día para proceder con la juramentación de los miembros de la Junta 

7 Educativa de la Escuela Dr. Ferraz, la cual por unanimidad se aprueba.--------

8 Se altera el orden del día para conocer el asunto antes mencionado, sin 

9 embargo, el mismo constará en el artículo que le corresponde según el orden 

1 O del día establecido, esto según la nueva directriz para la elaboración de actas. 

11 

12 
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30 

ARTÍCULO Vlll------------,-----------------------------------------------------------------------

RESPUESTAS A LAS SOLICITUDES PRESENTADAS POR LOS VECINOS DEL 

DISTRITO IPÍS 10 MINUTOS, MÁS 3 MINUTOS PALABRA A UNA PERSONA DEL 

CONCEJO.--------------

La Sindica Propietaria Ana Lucía Mora Elizondo señala, voy a consultar unas 

consultitas que hicieron y espero que quede un poquito claro, bueno, primero a doña 

Marta, decirle que todas las asociaciones saben la dinámica que tienen para 

presentar proyectos, yo no puedo inventarme ni sacarme proyectos de la manga, 

entonces si a mí me piden un proyecto para una cubierta de un salón comunal, me 

piden dos millones, esos dos millones son lo que se les da, si me piden un millón 

para un busto del benemérito de la Patria pues tengo que dar el millón, a lo que me 

den las cotizaciones y entonces la Facio es muy grande si ustedes vieron el resumen 

se le ha dado lo que se pidió como Asociación Integral, también se le dio a los scouts 

que también quedan en la Facio, se le dio a la Cruz Roja que también quedan en la 

Facio, se le dio al polideportivo camerinos nuevos, todo lo que son las graderías, un 

montón de cositas más y el muro de atrás todo lo que es punta de diamante, portón, 

que desmantelaban a cada rato los camerinos, se hizo los camerinos nuevos y tras 

de eso se remodelo todo el camerino que habían desmantelado, también se les dio 

al polideportivo implementos deportivos, también fuera de eso quiero contestarle 

algo al señor Luis Carlos Barquero de un terraplén que se vino en la malla, ahí está 
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1 Emmanuel el Presidente se comunicó conmigo para que yo por medio de las obras 

2 de la Municipalidad le pudiéramos arreglar las mallas, creo que como asociación, 

3 como grupo deberían por lo menos haber recogido la tierra, porque la malla se les 

4 arreglo en total y por lo menos como comité de deportes eso podían haber hecho, 

5 limpiado la acera, ya que se le reparo la malla, discúlpeme lo directa que soy, también 

6 a los scouts, cruz roja como saben, todo esto se les ha dado las cámaras ya están 

7 en ejecución, ahí en la Facio van a quedar como cuatro cámaras en diferentes 

8 lugares y ya ahorita se están poniendo las bases para las cámaras, voy con 

9 Emmanuel, Emmanuel vea la cancha de la Floresta si se hubiera terminado como se 

1 O iba en este momento estuviera también en deterioro, sin embargo quiero decirles a 

11 todos que hay trece millones quinientos mil que ya están por ejecutarse más ocho 

12 millones que también vienen para ejecutarse en un solo paquete que se está 

13 haciendo, o sea esa cancha para este año va a quedar en su totalidad terminada con 

14 todos hasta con iluminación y todo porque son en total saquen cuentas trece millones 

15 quinientos mil más ocho millones, también se les dio un play y también ahorita un 

16 parque para perros, entonces la Floresta no es que ha quedado sin nada verdad, 

17 entonces para que vean que si se ha ido haciendo equitativamente, Emanuel también 

18 para recordarle a nosotros en el primer año nos metieron dos proyectos uno el 

19 Comité de Deportes que estaba juramentado don Diego Solano incluso estuvo con 

20 nosotros, en ese tiempo estaba Salas, el señor Salas que él fue el que firmo el folleto 

21 de proyectos y avalo el proyecto de la cancha como Comité de Deportes, entonces 

22 no es mi culpa, eche en votación el que presento la asociación de desarrollo más el 

23 que presento Ronald Salas, que creo que se llamaba Ronald Salas, era apellido 

24 Salas si me acuerdo muy bien, entonces el ingeniero, los ingenieros y el mismo Salas 

25 dijeron que el proyecto más factible era el del comité de deportes que en ese 

26 momento estaba juramentado, entonces no es culpa del Concejo de Distrito que 

27 hayan presentado dos proyectos para la misma cancha y que se haya pedido ayuda 

28 y que el proyecto que gano fue el del Comité de Deportes que en ese momento era 

29 el que estaba juramentado en el Comité de Deportes de Goicoechea, ya le dije a 

30 Barquero lo de la tierra, don Sixto muchas gracias para nosotros es un placer trabajar 
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1 con usted, siempre hemos dicho es un caballero, Castaing, al Comité de Deportes 

2 como han visto se le ha dado camerinos, reparación de toda la gradería y ya 

3 escucharon lo que se ha dado en la Facio, Pilar, es un gusto trabajar con la 

4 comunidad suya, es una persona muy ordenada y Saul, yo ya hable con la 

5 muchacha, con la mamá de Saul y el problema Irene para ver si me ayuda, es que 

6 Saul, la muchacha pensaba que era por trimestre que se llevaba la boleta y como el 

7 muchachito es un caso que hay solo en Costa Rica y otro en Estados Unidos porque 

8 es un proyecto, es un problema de discapacidad, un niño que tiene 4 años, pero tiene 

9 una mentalidad de dos y tiene una condición también de gigantismo, es un niño en 

1 O un cuerpo de doce años, es un niño de cuatro años en un cuerpo de 12 años, 

11 entonces si me gustaría que en este caso me ayudara, ya yo hable con don Luis, 

12 pero si me gustaría que ustedes, don Sergio con mucho gusto, fue un placer trabajar 

13 en este proyecto de odontología con todo el grupo y estoy para servirles, lo que es 

14 para ayudar a la comunidad, don Gerardo del Valle si ya hay cámaras hay que poner 

15 un poquito mano dura pero es que sabemos el problema de la basura, vamos a poner 

16 el parque de la Abuela, el parque de la Abuela un día de estos yo soy una de las que 

17 aquí no me deja mentir la Alcaldesa y el Presidente Municipal que yo paso moleste 

18 y moleste por la recolección de basura, se limpia, se ordena pero vienen nosotros 

19 mismos como comunidad tenemos la culpa, yo no le echo la culpa a los habitantes 

20 de la calle, a ellos no les echó la culpa, le echo la culpa a cada uno de las casas que 

21 les dan 500 pesos para que vayan a botar esa basura, ellos no tiene la culpa, 

22 tenemos la culpa todos nosotros y muchos de nosotros que vemos que están 

23 botando sillones y todo y no decimos nada ni levantamos la mano, esos somos los 

24 que tenemos la culpa, se ha hecho muchos, la basura no tradicional se pasa cada 6 

25 meses, sin embargo en lpís pasa todas las semanas y no mentimos vaya vea como 

26 tres días se limpió parque la abuela y vayan vean el parque la Abuela ya hay sillones, 

27 refrigeradoras y todo, quien tiene la culpa, el habitante de la calle o nosotros como 

28 ciudadanos, entonces tampoco le echemos mucho la culpa a la Municipalidad, 

29 tenemos que ser vigilantes de los proyectos y de las comunidades, seamos 

30 vigilantes, el día que nosotros seamos vigilantes de la comunidad, no hay tanta 
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1 basura, el día que, vea yo aquí está don Elmer y don Giovanni un día de estos un 

2 señor sacó un montón de basura y la iba a poner aquí, estábamos en lo de la 

3 odontología y yo me le puse atrás que incluso los de la policía me dijeron que no me 

4 expusiera de esa manera, me le puse atrás al señor y le devolví la basura y la tuvo 

5 que meter a la casa, pero yo sola no puedo, ni mis compañeros solos, entonces se 

6 necesita de todos seamos vigilantes y no le echemos la culpa solo a la Municipalidad, 

7 creo que fue todo, Steven también fue un gusto, también los scouts, para nosotros 

8 Concejo de Distrito es un gusto trabajar con los niños y jóvenes, son el futuro, igual 

9 el apoyo que le hemos dado ha sido de corazón y ahí estamos esperemos que las 

1 O personas que vengan a futuro sindicaturas y concejos de distritos los apoyen como 

11 se ha apoyado en estos cuatro años a los scouts, a los jóvenes, tanto en deporte, en 

12 bien social, nosotros como equipo siempre tratamos de trabajar de la mano, somos 

13 un equipo, guardamos banderas, pero somos un equipo de trabajo que Dios me les 

14 bendiga y espero que haya quedado claro todo, gracias.----------

15 El Presidente del Concejo Municipal señala, incuestionable el liderazgo que 

16 ha tomado para llevar el equipo de trabajo que hoy tiene que como lo dice cada uno 

17 trabajo para sacar adelante el distrito de lpís, algún compañero, quedan los 3 minutos 

18 todavía libres del Concejo Municipal que quiera hacer uso de la palabra o referirse, 

19 Nicole cuesta hasta por tres minutos para hacer uso de la palabra. ------

20 La Regidora Suplente Nicole Mesén Sajo manifiesta, yo quiero iniciar 

21 diciendo que no nos agradezcan por estar acá, es nuestra obligación, más bien 

22 nosotros somos los que tenemos que agradecerles a ustedes por recibirnos y por 

23 hacernos llegar sus inquietudes y disconformidades, me voy a referir 

24 específicamente ahorita a dos temas, el primero es sobre movilidad peatonal que 

25 una señora menciono déjeme decirle que a nivel de la Comisión de Reglamentos 

26 hicimos un esfuerzo por generar el reglamento de movilidad peatonal y aceras, usted 

27 está en lo correcto en decir que el tema de las aceras ahora le corresponde al 

28 Gobierno Local, tampoco voy a tapar el sol con un dedo en también señalar que la 

29 Municipalidad debe establecer según la ley una tasa para poder que se mantengan 

30 recursos ahí para poder seguir atendiendo este tema, sin embargo mi persona había 
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1 presentado una moción para que la Administración Municipal incluyera dentro del 

2 presupuesto ordinario 2024 recursos para la atención de las aceras y esto no 

3 sucedió, también esa moción incluía el destino de recursos del superávit y también 

4 otra moción indica que se destinen recursos de la ley 9329, entonces en ese sentido 

5 se está trabajando por eso, pero bueno ya hay cosas que no me competen a mí que 

6 ya le competen a la administración y sobre las becas que pilar mencionaba de este 

7 niño con discapacidad si me extraña mucho verdad porque incluso a través de una 

8 moción de esta servidora se había incluido dentro del reglamento de becas un 15% 

9 de becas para personas en situación de discapacidad y además se hizo una gran 

1 O incidencia a través de la discusión del presupuesto ordinario del año 2023 para que 

11 se incrementaran alrededor de 15 a 20 becas para personas con discapacidad, 

12 entonces si me extraña esa situación porque en teoría deberían de haber más 

13 recursos para dar más becas a personas en situación de discapacidad, lo dejo hasta 

14 

15 

acá señor Presidente para no atrasar más el tema y muchísimas gracias.----

ARTÍCULO IX--------·---------- --·-------------------------·-----------

16 PALABRAS DE LOS JEFES DE FRACCIÓN HASTA POR 3 MINUTOS.--------------

17 El Presidente del Concejo Municipal dice, vamos a iniciar con los Jefes de 

18 Fracción, nada más les voy a solicitar algo por un tema de aprovechar la persona de 

19 LESCO vamos a levantarnos hacia donde esta ella si son tan amables, empezamos 

20 Lorena Miranda, todos por Goicoechea. ----------------

21 La Regidora Lorena Miranda Carballo dice, buenas noches para todas y todos, 

22 el distrito de lpís es uno de los más grandes en población de este Cantón, con más 

23 de 24 mil habitantes, también es uno de los distritos con más pobreza, pocas 

24 oportunidades laborales para nuestros jóvenes, mujeres jefas de hogar que día a día 

25 tienen que sacar adelante a su familia, y mujeres y hombres que se dedican al 

26 emprendedurismo, tenemos falencias en los diferentes sector, lamentablemente en 

27 la parte educativa, tenemos una escuela Juan Flores que le urge más accesibilidad 

28 por la topografía del terreno dónde está ubicada, tenemos un Colegio Salvador 

29 Umaña Castro que ya tiene un apercebimiento del Ministerio de Salud, por el asunto 

30 de infraestructura, sobre todo porque la instalación eléctrica ya atenta contra la 
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1 integridad de los estudiantes de esa Institución y que más ejemplo más claro, que 

2 vivimos lamentable que el cierre de la Escuela Los Ángeles de lpís por más de un 

3 año, precisamente porque ya era un atentado que los chicos, el personal docente y 

4 administrativo pudieran asistir a esa escuela, fue muy duro, para los niños, tuvieron 

5 que desplazarse a pocas horas, nada más en el Salvador Umaña que los acogió de 

6 muy buena manera y gracias a las acciones de la Junta de Educación, de la señora 

7 Directora, Personal docente y administrativo, de la misma Municipalidad y del 

8 Ministerio de Salud, pues salieron adelante y ese apercibimiento todavía no se le ha 

9 quitado, se abrió por un asunto de que diay es una necesidad, y también porque 

1 O hacen falta a corto y largo plazo más arreglos a esta institución y que también es 

11 obligación de todos nosotros cómo Concejo Municipal, Gobierno Local y lideres 

12 comunales y vecinos de este Cantón, también lo que es la seguridad estamos 

13 debiendo, lpís es un distrito que necesita mucha seguridad ciudadana, cómo por ahí 

14 lo dijeron, estamos ahí dentro de uno de los distritos donde han habido homicidios, 

15 asaltos, y que atenta contra la inseguridad de todos y todos nosotros, cómo bien lo 

16 han dicho y se ha externado en todas las sesiones municipales, ha sido un tema de 

17 discusión en las diferentes comisiones en el Concejo Municipal, se debe, estamos 

18 debiendo como Gobierno Local, en la construcción de rampas, aceras, dispositivos 

19 Ley 7600, y como Gobierno Local tenemos que dotar a la población de todos estos 

20 dispositivos para que mejoren la calidad de vida, para finalizar podríamos mencionar 

21 más inquietudes, que le preocupa la mayoría de sector, que son muy validadas para 

22 mejorar la calidad de los ciudadanos, quedando en evidencia cómo lo dije 

23 anteriormente que estamos debiendo y nos falta mucho y que esperamos que poco 

24 a poco se pueda ir cumpliendo, dotando de presupuesto, para que todos estos 

25 proyectos se ejecuten, buenas noches y muchas gracias.----------

26 El Regidor Suplente William Báez Herrera señala, buenas noches público 

27 presente, público que nos ve por redes sociales, mesa principal, quiero agradecerle 

28 a la Síndica del Distrito de lpís, Ana Lucía Mora Elizondo por el trabajo que ha hecho, 

29 un excelente trabajo y es Síndica del Partido Liberación Nacional, y espero que siga 

30 por ese camino, este distrito va por un excelente camino, muchas gracias, tiene todo 
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1 mi apoyo, y espero que el apoyo de ustedes también, es una excelente persona, una 

2 excelente Síndica, y de hecho de paso quiero agradecerle a los Síndicos, dónde 

3 hemos visitado por la atención que nos han dado, muchas gracias, buenas noches. 

4 El Regidor Propietario Carlos Andrés Calderón Zúñiga expresa, muy buenas 

5 noches a todas las personas que nos acompañan, agradecerles su participación el 

6 día de hoy, primeramente queremos agradecerles de nuestra parte la oportunidad 

7 que nos ha brindado la comunidad de representarles durante todo este periodo y la 

8 necesidad de resolver muchos temas, que tenían pues muchos años por falta de 

9 coordinación interinstitucional sin resolver, primeramente queremos decir algunas de 

1 O las cosas que hemos venido gestionando también y algunos retos que consideramos 

11 están sobre la mesa todavía que resolver en la comunidad de nuestro Cantón, y en 

12 el distrito de lpís por su puesto, hemos venido apoyando las gestiones para resolver 

13 el problema que tiene el Liceo Salvador Umaña con sus terrenos eso es un reto 

14 importante de resolver en conjunto con la lnstitucionalidad pública que hasta requiere 

15 proyectos de Ley y demás, en eso hemos hecho acciones afirmativas importantes, 

16 hemos presentado reconocimientos cómo al compañero Mario Murillo, vecino de la 

17 Facio, por su desarrollo cultural y su aporte que ha hecho en la comunidad durante 

18 muchos años con las botellas y murales que vemos en la comunidad, le dimos un 

19 reconocimiento desde este Concejo Municipal, en ese sentido, también resaltar la 

20 valiente decisión que tomó el Concejo Municipal de utilizar 1200 millones del 

21 superávit para el arreglo de vías cantonales, en el caso de lpís 128 millones para la 

22 calle principal de Mozotal, 82 millones para las Orquídeas, 79 millones para las calles 

23 detrás del Salvador Umaña, 20 millones para la Facio, también cómo lo mencionaba 

24 el compañero Sergio, por muchas de las cosas que el compañero decía es que 

25 propusimos la necesidad de la creación del Gestor Cultural dentro de la 

26 Municipalidad para que desde la parte profesional se coordinen los esfuerzo 

27 institucionales para que el desarrollo cultural se haga de una manera más integral y 

28 eso es algo de cual nos sentimos sumamente orgullosos y que por supuesto viene 

29 iniciando y tiene que fortalecerse con el paso de los meses a esto sumarle el proyecto 

30 de la Marching Band que viene en las próximas semanas, que ya se anunció y que 
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1 vendrá la compara de instrumentos y todo el proceso para representarnos de una 

2 manera muy digna, tanto a nivel nacional como internacional lo antes posible, y creo 

3 que alguno de los retos que tenemos por encima en esta comunidad es la necesidad 

4 urgente de mejorar la ejecución presupuestaria, creo que eso es un reto fundamental 

5 que tenemos sobre la mesa, la atención a la situación deplorable que tienen las 

6 instalaciones deportivas del Cantón a raíz de los problemas que ya la comunidad 

7 conoce dentro del Comité Cantonal de Deportes y Recreación, la necesidad de 

8 construir en todos los distritos un plan de desarrollo integral que vaya mucho más 

9 allá de las asociaciones y demás, sino que las fuerzas vivas en su generalidad 

1 O puedan manifestar y construir esa necesidad que no sea un tema que se vea cada 

11 cuatro años, y para finalizar algunas de las cosas importantes que se mencionaron 

12 la necesidad de cumplir con el reglamento de movilidad peatonal, un reglamento de 

13 incentivos para artistas y deportistas que se aprobó esta semana y un reglamento de 

14 becas muchísimo más moderno, que posiblemente va a resolver muchísimos 

15 tramites que se están haciendo y reconocer el trabajo por supuesto de todos los 

16 compañeros del Concejo de Distrito de lpís, que han venido haciendo, y creo que 

17 hemos venido desarrollando un esfuerzo en conjunto responsable, respetuoso por la 

18 comunidad y hay que seguir trabajando correctamente, muchas gracias y buena 

19 noches.----------------------------

20 El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez dice, un saludo muy 

21 efusivo a todos los vecinos, un agradecimiento muy profundo por venir esta noche a 

22 plantear las inquietudes y a plantear los diferentes problemas que tiene la comunidad 

23 concretamente el distrito de lpís, lo han venido a hacer con respeto, con 

24 conocimiento, el compromiso profundo que tienen ustedes mismos para poder 

25 desarrollar el distrito en todos los temas y el Concejo Municipal lo que hace es, 

26 ustedes saben que el Concejo lo que hace es legislar, hemos trabajado en todos los 

27 campos, aquí don Carlos hizo un recuento, que es un esfuerzo de todos los 

28 Regidores del Concejo y ya le tocará a la Administración ejecutarlo y lo está haciendo 

29 y ojalá que esas inversiones lleguen pronto, que sean eficientes, que sean positivas 

30 para poder cumplirles a todos ustedes, lpís tiene muchísimas necesidades, tiene 
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1 muchos pero muchos problemas, pero bueno el Concejo Municipal ha apoyado al 

2 Concejo de Distrito con sus partidas, con sus proyectos, con su tesis, la idea de 

3 nosotros y tiene que ser así cómo se crearon estas sesiones, es venir a recoger, las 

4 necesidades, las inquietudes, el clamor de todos ustedes para poder trabajar, no es 

5 que vamos hacer un FODA, pero es importante escucharlo, por supuesto que 

6 nosotros le podemos informar un poco como se ha informado aquí, pero el Concejo 

7 ha acogido todos estos proyectos y los ha hecho, por supuesto que se les está 

8 debiendo al Distrito de lpís, en muchos campos, en todos los campos, pero bueno 

9 tendremos que hacerlo, mientras tanto que lo hagamos, el Concejo Municipal, todos 

1 O los grupos organizados, pero que lo hagamos bien, con una visión de desarrollo 

11 verdaderamente para el distrito y para el Cantón, este es un distrito bello, donde vive 

12 muchísimamente gente, dónde tenemos los mejores educadores, tenemos el INA, 

13 tenemos tantas oportunidades y tenemos que seguir trabajando para crear las 

14 oportunidades, para ustedes con el adulto mayor con las mujeres emprendedoras 

15 con todo ese campo, y tenemos que crear cada día, mejores instalaciones 

16 deportivas, porque hemos venido luchando en todos los campos, tener los mejores 

17 salones comunales, tener las mejores zonas verdes, ser consecuente con el área, 

18 hemos creado y votado las propuestas de las diferentes comisiones del Concejo 

19 Municipal, en algunos reglamentos y proyectos que nos han parecido bien, y que han 

20 sido coherentes y lo hemos votado aquí y no me preocupa decirlo, doña Nicole ha 

21 sido una gran luchadora en el tema de aceras y otros campos, ella es una gran 

22 defensora y creo que lo hace de corazón, así que le damos las gracias, por venir 

23 ustedes esta noche con respeto, seguiremos trabajando, lpís es de todos, es de 

24 todos nosotros y la queremos, viva lpís y muchísimas gracias, por estar esta noche 

25 aquí con nosotros, gracias.---------------------

26 El Regidor Propietario William Rodríguez Román dice, buenas noches mesa 

27 principal, público presente, redes sociales, que nos observan, Síndicos y Regidores, 

28 bueno hoy es un día democrático, un día que la gente viene a decir las soluciones, 

29 creo que definitivamente hay que trabajar en este Cantón, yo veo que hay que 

30 mejorar las instalaciones deportivas, hay que mejorar la educación, ser vigilantes de 
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la educación, tenemos que trabajar en esa casa de la cultura, que se ha quedado, 

ha estado cerrada por tiempos, aquí hay mucho talento, estamos bien en la red vial, 

la red vial hemos mejorado mucho en las calles, de lo que es aceras, 7600, estamos 

mal, tenemos que fortalecer la policía municipal, creo que es una gran necesidad, 

porque este distrito tiene mucha población y lo necesita, también yo he creído que 

este distrito hace falta un acopio de residuos, tanto cómo Purra!, lpís, lo necesitan 

para ordenar y mantener los dos distritos que tienen más población que sean 

ordenados y limpios, es urgente ese acopio, instarlo en cualquier propiedad de la 

Municipalidad y así crear fuentes de trabajo, nos puede organizar manejar unos 

emprendedores, un grupo de emprendedores, creo que aquí la calle 218, el próximo 

Gobierno debería exigirle al MOPT de trabaja esta calle y ya es hora que esta calle 

la construyan por lo menos desde el cruce hasta Rancho Redondo nueva, 

definitivamente mucha gente cree que esta calle es de la Municipalidad y no, es calle 

de COSEVI y hay que exigirle para que esa calle la haga completamente nueva, la 

Municipalidad tiene que apoyar a los PYMES, para crear fuentes de trabajo, también 

por último voy a felicitar, a Lucy y al Concejo de Distrito por la gran labor que ha 

hecho en los proyectos, también voy a felicitar de la semana pasada, la gente que 

estuvo la Cívica, y la Universidad de Costa Rica eso fue un gran éxito, se le ayudó a 

mucha gente de escasos recursos, también voy a felicitar a los organizadores de 

esta caravana a fin de año, excelente, fue un éxito la semana el año pasado, un éxito 

también los felicito porque esto lleva mucho trabajo y ojalá que el Concejo, los 

Regidores ellos tengan un suficiente apoyo para que organicen esta actividad a fin 

de año, que es exitosa, bueno yo los dejo, yo siempre voy a trabajar mejorando la 

calidad del ciudadano, igualdad para todos, muchas gracias. --------

ARTÍCULO X----------------------· ---------------------------

PALABRAS DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL HASTA POR 5 MINUTOS.--------------

La Alcaldesa Municipal expresa, bueno me voy a quedar sentada para que la 

muchacha no taparla ahí atrás, y me van a disculpar un poquito porque estoy ahí 

media afónica, muchísimas gracias a todos los vecinos y vecinas por recibirnos el 

día de hoy, muy buenas noches a los miembros del Concejo Municipal, al Concejo 
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1 de Distrito de lpís, de las compañeras Secretarias, las muchachas que se encuentran 

2 en la cocina, muchísimas gracias a la Asociación de Zetillal por permitirnos reunirnos 

3 el día de hoy acá, el día de hoy me dirijo a ustedes en esta noche con un saludo lleno 

4 de gratitud, es un honor para mí estar acá, en un distrito con tantas posibilidades, en 

5 todos los campos para su desarrollo y para beneficio de su gente, agradezco la 

6 confianza que han depositado en nuestra Administración, seguiremos la ruta de la 

7 construcción con dedicación, compromiso y transparencia, todo por el bienestar del 

8 distrito de lpís y del Cantón seguiremos trabajando, cómo siempre lo he expresado 

9 las puertas de la Alcaldía están abiertas a la comunidad para escuchar sus 

1 O preocupaciones, necesidades y sugerencias, igual continuaré lo que hacía en la 

11 Vicealcaldía haré visitas en todas las comunidades, en los barrios, nos hemos 

12 caracterizado porque esta Administración es una administración de barrio, estamos 

13 dentro de los barrios, visitándolos, trabajando con ellos, mano a mano, haremos 

14 visitas con todos los departamentos que se requieran con Policía Municipal para 

15 llegar hasta ustedes, juntos podemos lograr grandes cosas para lpís, y para todo 

16 Goicoechea, estoy a su disposición para colaborar en cada paso que demos en el 

17 día a día, hacia un futuro mejor, seguiremos haciendo que las cosas sucedan, 

18 seguiremos construyendo juntos un mejor cantón, sólido hasta el progreso de la 

19 prosperidad, quiero darles un mensaje muy especial el día de hoy a las mujeres, hoy 

20 19 de octubre se celebra el día internacional y nacional de la lucha contra el cáncer 

21 de mama, mujeres por favor, tenemos que cuidarnos, acordémonos de revisarnos, 

22 de hacernos el examen, si nos amamos y nos cuidamos estamos amando y cuidando 

23 también a nuestras familias, de parte del Despacho de la Alcaldía es un gusto estar 

24 con ustedes el día de hoy acá, creo que esta es la última ya de este periodo, vendrán 

25 más sesiones en todos los demás distritos y ahí vamos a estar dándoles las gracias 

26 a cada uno de ustedes por recibirnos el día de hoy muy buenas noches.----
27 ARTÍCULO XI __ , _____ , ______________________________________ _ 

28 PALABRAS DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL HASTA POR 3 MINUTOS.---------

29 El Presidente del Concejo Municipal dice, me siento sumamente orgulloso, por 

30 el tema de que nos hayan invitado y a pesar de la lluvia, que en algún momento se 
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1 pensó que no iba a llenar tanto, vemos una sala totalmente repleta de personas 

2 responsables, comunidades, juventud, gracias a la tropa 94, a la 22, por haber 

3 participado, cómo lo dice mi compañera Irene Campos, hoy también me vestí de 

4 rosado, en vista de esa lucha que dan la mayoría de mujeres, muchas veces 

5 silenciosas, muchas veces esperando una oportunidad para hacerse una prueba, es 

6 increíble el incremento que ha venido dando el tema de la lucha del cáncer, por ende 

7 es que me uno a la causa, y ojalá que todas y cada una se pueda cuidar, voy a 

8 referirme brevemente a las palabras de Nicole, si bien es cierto también nosotros 

9 presentamos una moción para aprobar 1200 millones, para el tema de aceras, está 

1 O en una Comisión la cual ya caducó, y no se pudo trasladar los recursos respectivos, 

11 y haciéndole seguimiento a las palabras por doña Magdalena, si bien es cierto esa 

12 multa no se va a quitar porque si la responsabilidad recae sobre la Administración es 

13 el uso y velar, cómo lo mencionaba Nicole también se ha propuesto entre generar 

14 una tasa, lo cual incrementaría el costo a todos los recibos que paga a la 

15 Municipalidad o que se le cobre a cada persona por separado, lo que se quería hacer 

16 en algún momento es que se tuviera esa plata disponible para que se le haga 

17 mediante arreglo de pagos el tema de las aceras, doña Martha Porras hablaba que 

18 se siente discriminada por el tema de la Policía Municipal, informarle me acaba de 

19 comunicar con el Jefe de la Policía, ahorita en el Cantón tenemos cuatro parejas que 

20 velan por todo Goicochea, entonces hay que ser consecuentes que muchas veces y 

21 el factor fundamental en la criminalidad es golpear o hacer actos delictivos donde no 

22 hay Fuerza Pública dónde no hay Policía Municipal, y cuentan con el factor sorpresa, 

23 sin embargo, si hemos llegado a zonas altas, doña Martha en Purral han hecho 

24 muchos operativos, han hecho también en Mata de Plátano, y le aseguro que aquí 

25 en lpís también han hecho seguimiento, mediante la ayuda de las cámaras, quiero 

26 finalizar con doña Lilliana, que hablaba el tema del Estadio, si bien es cierto es un 

27 tema bastante polémico, yo le puedo pasar las propuestas, una por Guadalupe FC, 

28 y la otra por el Concejo de Distrito, la cual no aporta más de una hoja, versus 

29 Guadalupe FC, que aporta 26 propuestas en 26 hojas, la cual a todas luces como 

30 nos dice usted, que es deber de estudiar en la Comisión, era una propuesta robusta, 
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1 y lamento que muchas veces se tenga que trasladar a otros distritos o cómo usted lo 

2 menciona que se tenga que trasladar al Distrito de Guadalupe, teniendo aquí en lpís, 

3 tres canchas las cuales son administradas por el Presidente de lpís que cuenta con 

4 la cancha La Facio, cuenta con la cancha el Nazareno, y cuenta con la cancha de 

5 Mozotal, la cuales fueron solicitadas y administradas por el Comité distrital que lo 

6 solicito, también quiero darle un caluroso, fuerte aplauso a don Geovanny que ha 

7 sabido trabajar con las uñas para sacar adelante ese grupo de personas que trabajan 

8 gratuitamente y a favor del fútbol femenino y masculino eso muchísimas gracias, 

9 vamos a finalizar dándole gracias a todos y cada uno de ustedes por habernos 

1 O acompañado y al ser las nueve y dos damos por finalizada la sesión municipal.------

11 Al ser el veintiún horas con dos minutos el Presidente del Concejo Municipal, 

12 da por concluida la sesión.---------------------
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